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2022 年度 第１回 理事会 抄録 

 

日 時： 2022 年 4 月 2 日（土） 13：00 ～ 17：00 

場 所： WEB 会議 

出席者 

理 事： 斉藤、内山、大工谷、吉井、 

湯元、清宮、佐々木、白石、森本、網本、板倉、大渕、小川、梶村、 

黒澤、高橋（哲）、髙橋（仁）、田中、谷口、西山、友清、藤澤、松井 

監 事： 太田、櫻田、辺土名 

欠席者 

理 事： なし 

監 事： なし 

 

報告事項 1 

1．2021 年度実施 代議員選挙結果報告         （江本 選挙管理委員会委員長） 承認 

2021 年度代議員選挙の結果が報告された。 

 

代議員選挙の運営は滞りなく実施された。また、今後の課題として①投票率向上、②選挙運動に関する対応が

挙げられ、選挙管理委員会において、投票に関する周知や選挙運動への理解促進を検討していくことが示され

た。 

 

【主な意見】 

・課題解決に向けて、今後どのように検討していく予定か。 

→検討は進めるが、選挙管理委員会のみで解決できない課題も多い。今後も事務局と連携して進めていく必

要があると考える。 

・選挙運動について、いわゆるネガティブキャンペーンのような案件はあったか 

→該当するようなものはなかった。一定の理解のもとで選挙運動が行われたと考える。 

 

審議事項 1 

（全 5 題） 

1．2021 年度（第 40 回）協会賞受賞者の承認について      （増田 崇表彰委員会委員長） 承認 

2021 年度（第 40 回）協会賞受賞者について、都道府県士会より 34 名の受賞候補者の推薦があり、表彰委員

会で審査承認された。本件について審議され承認された。 
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2．協会名誉会員の推薦について                    （湯元専務理事） 承認 

都道府県理学療法士会より推薦のあった協会名誉会員の候補者 5名について、名誉会員規程の推薦基準を満た

すことから、総会への推薦に進めることが承認された。 

 

 

 

3．第 51 回定時総会の日程等の承認について                （斉藤会長） 承認 

第 51 回定時総会について、法人法第 38 条に定める下記 2 点が承認された。 

 

１．日程 2022 年 6 月 5 日（日）10:00～16:00 

場所 日本理学療法士協会事務局 3 階会議室（オンライン開催のため中継点とする） 

 

2．書面及び電磁的方法による議決権行使を可とする 

なお、以下の場合における議決権行使書の取り扱いを定める。 

（１）「賛・否」いずれにも○をつけた場合：「無効」とする 

（２）「賛・否」いずれにも○が無い場合 ：「総会決議に委任した」とみなす 

 

【主な意見】 

・日程を短縮することによる議論への影響はないか。 

→時間配分は、過去と変わりはない。 

 

4．新組織体制における選挙制度等について                 （斉藤会長） 一部承認 

前回（3 月）の理事会における議論を受けて、全国から選出する一般理事定数ならびに選出方法について審議

された。一部運用上の課題があることが指摘されたため、次回理事会において引き続き審議がなされることと

なった。 

 

 

 

5.新入会員の承認について（動向報告および賛助会員の入退会等を含む） 

                  （斉藤会長、内山副会長、大工谷副会長、吉井副会長） 
承認 

2022 年 2 月 16 日～2022 年 3 月 15 日の間、新たに申請をした正会員 75 名について審議され、承認された。

併せて、復会者 192 名、休会者 1,509 名、退会者 643 名、賛助会員退会 1 社との報告がなされた。 
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報告事項 2 

（全 8 題） 

2．2021 年度 第 4 四半期職務執行状況報告                      （業務執行理事） 

2021 年度第 4 四半期の業務執行状況について、報告された。 

 

【主な意見】 

・令和 6 年度報酬改定に向けたエビデンス構築の状況はいかがか。 

→現在、高度急性期における理学療法提供状況調査を実施している。NICU に係る調査は、調査設計が終わり、

小児理学療法学会と調整中の段階である。他、糖尿病理学療法等に関してもエビデンス構築に向けて、連携し

て調査を行うことを検討している。 

・スポーツ理学療法がどのように全国展開されるのか、分かりやすく今後の方向性を示していただきたい。 

・1 億円プロジェクトについて、その後の実施報告等、会員への周知をどのように計画されているか 

→プレスリリースに向けての準備を進めている、本会内の広報手段を活用していきたい。 

・新生涯学習制度に係る都道府県士会への説明は今後も実施する予定か。 

→希望があれば承る。 

・現在検討している政策課題にはどのようなものがあるか 

→処遇改善のフォローアップ。令和 6 年度の報酬改定に関しては、本会の目標や方針を可及的速やかに検討す

る必要があると考えている。 

 

 

 

3．次期包括的会員管理システムの構築報告並びに今後の方針について     （湯元専務理事） 

次期包括的会員管理システムの構築状況と稼働後の基本方針について報告された。 

 

・スマートフォンアプリは多機能で利便性が向上するように思う。この点を会員に広報していただきたい。 

→5 月中旬に予定しているアプリリリースについては、SNS を含めた広報を実施する予定である。 

 

 

4．WPT における Private practice ，Direct access，Self-referral，Autonomy practice の解釈（和訳）につ

いて(再提出)                                 （大工谷副会長） 

WPT 年次調査で示された用語の解釈（和訳）案について、1 月の理事懇談会での協議を踏まえて整理した結

果が報告された。 

 

【主な意見】 

・この解釈案を本会として今後どのように活用していくのかを整理、検討してほしい。特に会員に対しては、

既にある解釈を改めるものもあるので、十分な周知が必要である。 

 

 

5．事務局報告について（３月）                         （湯元専務理事） 

3 月の会員動向について報告がなされた。 
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6．常任理事会の会議報告について                         （湯元専務理事） 

2022 年 2 月 1 日から 3 月 1 日に開催された常任理事会の会議報告がなされた。 

 

7．IHEAT（保健所等業務支援人材バンク）システムへの一括登録と活動状況について 

                                       （佐々木常務理事） 

IHEAT（Infectious disease Health Emergency Assistance Team）システムへの一括登録の状況について、

日本公衆衛生協会（IHEAT 事務局）からの途中経過報告、本会実施のアンケート結果（抜粋）について報告

された。 

 

8．理学療法士労働環境委員会 報告書について        （山本理学療法士労働環境委員会委員長） 

理学療法士労働環境委員会が実施した「理学療法士の労働環境・処遇等に関する調査」について、報告がなさ

れた。 

 

9．理学療法士業務指針の改定について         （白石常務理事） 

改定された理学療法士業務指針を 4/1 に施行したことが報告された。 

 

10．2021 年度認定・専門理学療法士（新規・更新）申請の審査結果について       （白石常務理事） 

2021 年度の認定・専門理学療法士（新規・更新）申請の審査結果が報告された。 

 

 

11．第 57 回理学療法士国家試験不適切問題に関する要望書提出について        （大工谷副会長） 

第 57回理学療法士国家試験不適切問題に対する要望書を3月 1日に厚生労働省へ提出したことが報告された。 

 

 

審議事項 2 

6.総会への会員除名の発議について                     （斉藤会長） 承認 

2022 年 3 月 23 日に開催された懲戒委員会の答申に基づき、次回定時総会へ会員除名の承認を求める発議につ

いて審議され、承認された。 

 

以上 




